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Gemeinde March - Ortsverwaltung Holzhausen

Niederschrift Nr. 1 I 2023

über die öffentliche Ortschaftssitzung
am22.03.2023 (Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:50 Uhr)

im Rathaus Holzhausen

Vorsitzender: Ortsvorsteher Rolf Lorenz

Zahl deianwesenden ordentlichen Mitglieder: 7 (Normalzahl 8)

Namen der anwesenden ordentlichen Mitglieder:

Fürderer, Markus
Hettich, Alexandra
Köpfer, Daniel
Lorenz, Rolf
Metzger, Michael
Schmidt, Johannes
Siegel, Adelbert - ab 19.05 Uhr

es fehlten entschuldigt: Baum, Norbert

es fehlten nicht entschuldigt:./.

Schriftführerin:

Sonstige Teilnehmer:

Speicher, Katharina

Bürgermeister Helmut Mursa
Gemei nderat Josef Fürderer
Pressevertreter
8 Zuhörer

Nach Eröffnung der Sitzung stellte der Vorsitzende fest, dass

1. zur Sitzung durch Ladung vom 02.03 .2023 ordnungsgemäß eingeladen worden ist;

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung im Mitteilungsblatt
der Gemeinde March Nr. 11 vom 17.03.2023 bekannt gemacht wurde;

3. das Gremium beschlussfähig ist, da 7 Mitglieder anwesend sind.

Als Urkundspersonen sind bestimmt:
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4. Hierauf wurde in die Beratung eingetreten und Nachstehendes besch
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TOP 1 Frageviertelstunde
Ein Bürger-bittet erneute um Aufstellung der Geschwindigkeitsmessung ,,ln der Pflugs-
weide".

Ein weiterer Bürger fragt nach dem Stand der Glasfaserverlegung. Herr Ortsvorsteher Lo-
renz verweist auf TOP Verschiedenes, darunter die Glasfaser Thematik.

Es werden keine weiteren Fragen gestellt.

TOP 2 SEA YOU 2023
Dieses Jahr findet das Sea You Festival 2023 vom 14. bis 16. Juli am Tunisee Freiburg
statt. Die enryartete Besucherzahl für Samstag und Sonntag sind von 20.000 auf 22.000
Besucher und am Freitag von 15.000 auf 18.000 gestiegen.

Die Offnungs- und Spielzeiten sind wie folgt geändert:
Freitag, 14.07.23 14.00 - 01.00 Uhr 14.00 -24.00Uhr
Samstag, 15.07.23 11.00 - 01.00 Uhr 11.00 - 24.00 Uhr
Sonntag, 16.07.23 11.00 : 23.30 Uhr 11.00 - 22.30 Uhr

Die verkehrliche Situation zeigt Herr Ortsvorsteher Lorenz anhand von Karten auf und hat
sich für March seit dem letzten Genehmigungsverfahren kaum verändert. Die Brücke zum
Festival wird nun wg. der vorgezogenen Öffnungszeit am Freitag früher gesperrt und das
Security aufgestockt. Das Sicherheitskonzept wird vom letzten Jahr übernommen.
Herr Ortschaftsrat Schmidt empfehlt die Straße ,,Am Berg" zur.schule zu sperren. Es ka-
men auch einige Beschwerden der Anwohner Höhe Tankstelle auf wg. dem Verkehr und
Lärm der Festivalbesuchdr, berichtet Frau Ortschaftsrätin Hettich.

Herr Ortsvorsteher Lorenz erläutert auch vom Vorjahr, dass es in der gesamten Vörstetter
Straße ein Verkehrschaos gab,'weil viele Eltern ihre Kinder mit dem Auto abgeholt haben.
Es wurden sogar Fahrräder entwendet.

Der Ortschaftsrat Holzhausen nimmt die Unterlagen des Genehmigungsverfahrens zur
Kenntnis und stimmt sich bezüglich notwendiger Optimierung für den Ort Holzhausen und
seine Bürger mit dem Veranstalter im weiteren Bedarfsfall direkt ab.

TOP 3 Friedhof Holzhausen
Die Beschallung auf der westlichen Seite des Friedhofes ist sehr schlecht, teilte Ortsvor-
steher Lorenz mit. Die Lautspreiher sollen auf beiden Außenseiten verteilt werden, damit
sowohl Ausgangs- wie Eingangsbereich beschallt werden können.

Die im OR Haushalt geplante Pflasterung des westlichen Schottenveges wurde seitens
Venrualtung der Vorschlag unterbreitet dies aus Kostengründen nicht zum Ansatz zu brin-
gen.

Rasengrabfeld: Die Stele ist montiert, auf der nördlichen Seite kommen die Sarggräber
und auf der südlichen Seite die Urnengräber.

Herr Ortschaftsrat Baum fragte an, ob an öffentlichen, gemeindeeigenen Gebäuden Re-
genwasser (in Zisternen) gesammelt und als Brauchwasser verwendet und/oder versickert
werden kann. Am Friedhof - das Regenwasser der Friedhofshalle und Kapelle sammeln
und zum Blumengießen zur Verfügung stellen. Auch an der Schule und Halle könnte es
Möglichkeiten geben, dass man Regenwasser versickern lassen kann.
Die Ortschafträte und auch Bürgermeister Mursa verständigen sich darauf, dass dies für
die kleinen. Dachflächen am Friedhof nicht sinnvoll wäre.
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Frau Ortschaftsrätin Hettich bringt noch ein, dass die Regenrinnen am Friedhofsgebäude
geklaut wurden und diese aus Kunststoff neu ersetzt werden müssen.

Beschlussantrag:
Die Urnengräber sollen in 8er Gruppen von Ost nach West angelegt werden.

Beschluss einstimmig

TOP 4 Gewerbegebiet Neufetd
Ortsvorsteher Lorenz erläutert, dass aktuell im und urn das GE Neufeld naturschutzrechtli-
che Ausgleichsmaßnahmen angelegt werden. Das letzte notwendige Grundstück ist end-
verhandelt und wird in den nächsten Wochen notariell fixiert. Es wurde im Gemeinderat
beschlossen, dass die Bewerbungsunterlagen vorbereitet und die Grundstücke im Erbbau-
recht vergeben werden. Ein Kriterienkatalog wurde ebenfalls besprochen, sowie die De-
tails im Gemeinderat. Die Abwicklung der Erschließung ist durch einen Dienstleister ange-
dacht. Die Verwaltung bereitet dies für den Gemeinderat als Beschlussantrag vor.

Die Brücke nach Reute soll als Fortführung der Straße ins Gewerbegebiet führen, aller-
dings nur wenn sie nicht abgerissen wird. Aktuell ist keine unterstützende Allianz aus dem
Regierungspräsidium dafür zu spüren. Herr Bürgermeister Mursa berichtet, dass eine
Ortsumfahrung die Gemeinde selbst finanzieren muss und hat die Bürgermeister Schlegel
und Brückner dazu informiert, damit Sie unser Anliegen/ldee entsprechend unterstützen
können.
Herr Mursa ist auch bereits mit dem Landratsamt Herrn Simon im Gespräch, von dort ist
jedoch kaum finanzielle Unterstützung zu enrvarten.

Frau Ortschaftsrätin Hettich erkundigt sich, warum die Grundstücke im Erbbaurecht verge-
ben werden. Herr Bürgermeister Mursa erklärt dazu, dass die Gemeinde dadurch weniger
Vermögenzufluss hat, aber die Einnahmen für die nächsten 75 Jahren gesichert sind.
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TOP 5 Haushaltsanträge OR Holzhausen 2023
. 3000€ Befestigung und Verbreiterung Weg Waldstr. - Wald; Weg vor den Hochhäu-

sern am Bach entlang ) beschlossen und genehmigt
. 300€ Reparatur/ Erneuerung der,,weißen Bank" - steht bei OV Lorenz ) GR hat

abgelehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht
. 5000€ Prüfen, ob an öffentlichen, gemeindeeigenen Gebäuden Regenwasser ge-

sammelt und als Brauchwasser verwendet und/oder versickert werden kann ) fi-
nanziell nicht sinnvoll

. 3.000€ Fahrrad-Service-Station Rathaus Holzhausen ) GR hat abgelehnt, wird
nicht zum Ansatz gebracht

. 1000€ Hafepipe: Schmierereien Überstreichen, GraffitiAktion. Wie ist es möglich
einen Rentner mit einer Aufiruandsentschädigung zu Unterstützen. Farbe würde ge-
spendet werden ) erledigt

. 16.000€ Sanierung der,,Historischen" (rote Masten im Ort) vorhandenen Straßen-
beleuchtung..Korrosion entfernen und neu Lackieren. ) Lt. Herr Ortsvorsteher Lo-
renz'. Fand aus Kostengründen keine GR Mehrheit. An dieser Sfe//e konnten wir
durch eine GR Entscheidung 2500€ im Haushalt einstellen /assen und Peter Krie-
ger wird mit seinem Vater so viele Leuchten lackieren wie es ihm mit diesem Betrag
möglich isf. Es sind mehr wie die 5-6 Leuchten, die ich im GR dafür aufgezeigt habe

- Gesamt 46 Leuchten
. 3.000€ restliche Fassadenwände, Außenrückwand Bürgerbüro streichen ) GR hat

abgelehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht
o 5.000€ Ladesäule für E-Autos am Rathaus Holzhausen, Standort Bürgerbüro -

Ringstraße ) OR hat abgelehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht
. 1 .000€ Parkplatz Konzept Holzhausen, Entwicklung von kostenpflichtigem Park-

raum, Konzept und Umsetzung ausweisbarer Parkplätze, die vermietet werden kön-
nen ) OR hat abgelehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht

3.000€ für OR Belange entsprechend GR Beschluss ) beschlossen und geneh-
migt

. 1000€ Hohlgasse Holzhausen - Friedhof Gullideckel sind auf Fahrbahndecke anzu-
heben - Unfallgefahr ) beschlossen und genehmigt

o 1000€ Friedhof Rasengrabfeld Stele zur Erkennung /lnfo ) erledigt
. 3000€ Friedhof Außen LautsprecherWestseite ) GR hat abgelehnt, wird nicht zum

Ansatz gebracht
. 100€ Friedhof 4 Gießkannen ) beschlossen und genehmigt
. 15000€ Friedhof Pflasterung des westlichen Durchgangsweges > GR hat abge-

lehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht
. 1500€ Barfußweg anlegen ) OR hat abgelehnt, wird nicht zum Ansatz gebracht
. 1.000.000 € LSW - Lärmschutzwand für Abschnitt 1 Prio 1 um die Schutzwirkung

der bisherigen Maßnahmen zu aktivieren ) GR hat abgelehnt, wird nicht zum An-
satz gebracht

o 350.OOO € LSW - Lärmschutzwand für Abschnitt 3 ) GR hat abgelehnt, wird nicht
zum Ansatz gebracht
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Verschiedenes
- 1175 Jahr Feier

wurde ein Arbeitskreis ins Leben gerufen. Der Verein für Kultur und Geschichte ist

dabei sowie Ortschaftsrat M. Fürderer und Ortsvorsteher Lorenz.

Grundschule und Kiga, Verein Kita und Grundschule.

Geschichte. Bei Bedarf soll noch der Heimatverein aktiviert werden.

Kultur und Geschichte - macht ab 15 Uhr einige Rundgänge für lnteressierte.

aufzeigen. Jede ldee ist uns wichtig und jede helfende Hand ist willkommen.'!

- Verschenke Tag
Del Verschenke-iag war letztes Jahr ein voller Erfolg und wurde sehr gut angenommen.
Somit soll er auch in 2023 stattfinden - Vorschlag am Sonntag, 18. oder 25. Juni 2023.

Beschluss einstimmig
Der OR Holzhausen spricht sich für Sonntag, 18.06.23 aus und bei schlechten Wetterver-
hältnissen würde der Alternativtermin am 25.06.23. zu trage kommen.

- Waldputzede 25.03,2023 um 9.30 Uhr
Am Samstagvormittag, 25. März 2023 findet in March-Holzhausen die traditionelle Wald-
putzete statt. Treffpunkt ist um 09.30 Uhr auf dem Waldspielplatz. Freiwillige Helfer sind
herzlich willkommen. Handschuhe und ein Eimer zum Aufsammeln des Unrats sind von
Vorteil. Nach getaner Arbeit gibt es Grillwürste und Getränke für alle Helfer. Treffpunkt ist
ab 11.45 Uhr beim Ortsvorsteher Lorenz in der Bachstraße 2.

- Glasfaser - Breitbandausbau
Die Ansprechpartner für die Hausanschlüsse bzw. technische Aufnahme des Hausan-
schlusses (Hauseinführung sowie Anschluss an das Breitbandnetz) sind die Herren Jens
van Radecke, Firma Vancom oder Herrn Mariani Pablo L'Avena, Firma Zener zuständig.
Beide Herren sind berechtigt, für die UGG die Arbeiten durchzuführen und verfügen über
einen Vertriebsausweis, welchen Sie auf Verlangen vorzeigen. Bei weiteren Fragen ist die
Bauveruvaltung, Tel.422-9600 zuständig. Ziel ist es, Holzhausen bis Ende dieses Jahres
funktionstüchtig angebunden zu haben.

- Parkraumkonzept
Der OR Holzhausen beantragt, dass der Parkplatz am,,Alter Festplatz" im ersten Schritt
eine Nutzungseinschränkung mittels Parkscheiben zwischen 8 und 18 Uhr mit max. 4
Stunden erfährt. Herr Bürgermeister Mursa bestätigt, dass Frau Böhmke vom Ordnungs-
amt dies an das Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald weitergeleitet hat.

- Post Paketstation
Die Post AG plant in Holzhausen eine Paketstation und hat sich im Vorfeld mit Herrn Bür-
germeister Mursa, Herrn Bauamtsleiter Utz und Ortsvorsteher Lorenz zu einem Standort
abgestimmt. Dieser könnte rechts neben dem Gebäude der PosUOrtsverwaltung Holzhau-
sen in der Ringstraße (neben der Telefonzelle) sein. Dies soll den Kunden übenriegend
für nach den Schließzeiten dienen.
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Ortschaftsrat Schmidt äußert sich kritisch, da die Abholer/Bringer vor der Paketstation di-
rekt auf der Straße stehen. Er deutet auch an, dass die Post dadurch womöglich auf
Dauer ganz geschlossen werden kann.

TOP 6 Bürgerfragestunde
Ein Bürger erklärt, dass die Parksituation in der Hirtengasse problembehaftet und besser
geregelt werden muss.

Herr Bürgermeister Mursa gibt bekannt, dass für das Parkraumkonzept im April 2023 der
letzte Einwohnerdialog erfolgt.

Ein weiterer Bürger teilt mit, dass bei ihm das Leerrohr gelegt, aber nicht eingeschossen
wurde. Er bemängelte auch die Sauerei der Sonntagszeitung vor dem Rathaus. OV Lo-
renz erläuterte kurz die Absprache mit dem Kurier.

Herr Mursa stellt Frau Olivia Schneider, die neue Stabstelle des Bürgermeisters sowie ihre
Auf§aben mit dem Jubiläum der Gemeinde March, Energiekarawane und Social Media
vor.

Ende der öffentlichen Sitzung um 20.50 Uhr
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